

Jimmy Carter

Sitio Histórico Nacional Jimmy Carter,
Georgia

Servicio de Parques Nacionales
Ministerio del Interior de los Estados Unidos



En julio de 1946 Jimmy Carter se casa con Rosalynn Smith, quien más tarde declaró: “una vez que nos casamos éramos parientes con todos del pueblo”. En la parte superior izquierda, Carter aparece con su hija Amy en 1978.



Carter y Martin Luther King, Sr., se reúnen en 1976. El presidente debe mucho de su éxito político al apoyo de la comunidad de líderes afro-americanos del sur.



La manera personal de Carter mostrada durante la campaña de 1976 impresiona a los votantes y también a los votantes del futuro.



Guiado por un guardaparque, el presidente y la primera dama recorren el campo de batalla de la Guerra Civil en Gettysburg, Pennsylvania, en 1978. Carter y el historiador Shelby Foote platican sobre la estrategia de los comandantes (a la derecha).

Pocos presidentes estadounidenses han mantenido vínculos tan íntimos con el lugar donde nacieron y crecieron. Los Carter cultivaban algodón en el suroeste de Georgia antes de la Guerra Civil y allí han permanecido por cinco generaciones. En 1923 Earl Carter se casó con Lillian Gordy de Georgia y enfermera en el Wise Sanitarium en el pueblo de Plains. Los recién casados vivieron en una casa de huéspedes en Church Street. Su primer hijo, James Earl Carter, Jr.,—conocido por todos como Jimmy—nació en Plains el 1o de octubre de 1924.

Cuando Jimmy tenía cuatro años, la familia se trasladó a Archery, Georgia. En su granja se producían cacahuates, algodón y verduras, y también criaban puercos, pollos y ganado. Según las normas del Sur rural en aquel entonces, era una granja próspera, al pesar de que al principio la casa carecía de plomería y electricidad. “Siempre tuvimos lo suficiente para comer, no sufrimos dificultades económicas, pero no teníamos dinero para desperdiciar”, escribió Carter en su autobiografía, *Why Not the Best?* publicada en 1975. Earl y Lillian inculcaron en Jimmy, sus hermanas Gloria y Ruth, y su hermano Billy, el valor de la educación, de servicio a la comunidad, de la iglesia y de cómo valorizar uno a otro.

Jimmy recogía el algodón y trabajaba junto a los empleados afro-americanos de la granja, algunos de los cuales eran sus amigos desde muy niños. Una noche en junio de 1938, Earl Carter puso una radio de baterías en el alféizar de una ventana para que los vecinos pudiesen escuchar la pelea de boxeo de peso pesado por el campeonato mundial entre el alemán Max Schmeling y el estadounidense Joe Louis. Cuando el boxeador afro-americano fue declarado el campeón, los oyentes cruzaron la calle antes de dejar surgir sus gritos de celebración.

A pesar del cuidado que tenían alrededor de su empleador blanco, “tú los podías oír celebrar el triunfo de Louis por unos 8,05 kilómetros (5 millas)”, recordó Carter.

Carter asistió a la secundaria Plains High School donde sus maestros influyentes incluyeron al entrenador Y.T. Sheffield y la señorita Julia Coleman, la mujer “quien me animó a aprender más sobre la música, el arte y especialmente la literatura”. Después, Carter pasó un año en Georgia Southwestern College en Americus y otro en Georgia Institute of Technology. En 1942, Carter fue nombrado a la U.S. Naval Academy en Annapolis, Maryland. Se graduó en junio de 1946, y el mes siguiente se casó con Rosalynn Smith en Plains Methodist Church. Entre 1947 y 1952, nacieron sus tres hijos, Jack, Chip y Jeff; su hija Amy nació en 1967. El Teniente Carter sirvió en el nuevo programa nuclear de submarinos bajo el mando del Almirante Hyman Rickover, un mentor exigente muy parecido al padre de Carter.

Sus Obligaciones lo Llamaban a Casa
Earl Carter falleció en 1953. Jimmy Carter renunció su comisión militar y regresó a casa para hacerse cargo de los negocios de la familia. Al atestiguar los efectos de la segregación, adoptó la misma causa de su madre quien odiaba la injusticia del racismo. Ingresó en organizaciones cívicas y sirvió en la mesa directiva de las escuelas. En 1961, se enfrentó con los riesgos de ser un hombre moderado en un territorio conservador cuando apoyó el referéndum para consolidar las escuelas secundarias. El referéndum fracasó porque fue considerado integracionista por muchos de los ciudadanos. “La segregación racial era como una piedra de molino colgada en los cuellos de todos los sureños”, dijo Carter. “Esta nos restringió y creó divisiones entre nuestros ciudadanos que eran mutuamente dañosas”.

En 1962, Carter se postuló para el senado del estado. Fue derrotado en la elección preliminar—pero se comprobó que hubo un fraude en las elecciones por parte de su oponente—y finalmente tomó posesión de su oficio. Su candidatura para gobernador en 1966 terminó con una derrota. En 1970, Carter se postuló nuevamente y esta vez ganó. En mayo su foto apareció en la cubierta de la revista Time, en la que se comentó que: “En ningún lugar ni la promesa—ni los graves problemas—del emergente Sur son tan aparente como en el estado de Georgia de Jimmy Carter”. Carter puso en marcha una dirección progresista, reorganizando el gobierno estatal, defendiendo los derechos civiles y emprendiendo guerra contra el crimen y la corrupción. Al cumplir su mandato, él decidió anunciar su candidatura para presidente de los Estados Unidos.

“Fue un poquito sorprendente que alguien a quien conocíamos quería ser presidente”, dijo Maxine Reese, directora de campaña de Carter, “pero si Jimmy quería ser presidente, ¿por qué no?” Reflejando la campaña popular a nivel nacional, la gente del pueblo llenó sobres con información, hizo llamadas telefónicas y organizó comidas caseras para recaudar fondos. En los años después de la Guerra de Vietnam y de Watergate, el porfolio político de Carter reflejaba su distancia de la estructura de poder en Washington—y su promesa de ser honesto. Desde sus oficinas de campaña en la estación de ferrocarriles, Carter presentó discursos que reflejaban los ideales de su formación. En 1976, Jimmy Carter fue elegido el 39o presidente de los Estados Unidos.

Un Honroso Legado

La presidencia de Carter puede exponer una larga lista de objetivos cumplidos (véase la cronología al pie de la página), incluyendo exitosos logros realizados, a pesar de la falta de experiencia de Carter, en la política exterior. Notablemente, en 1978, Carter reunió al primer ministro israelí Menachem Begin y al presidente egipcio Anwar Sadat en Camp David en Maryland, donde llegaron a un acuerdo de paz. Mientras que las elecciones de 1980 se aproximaban, el país, sin embargo, enfrentaba problemas económicos, altos niveles de inflación y la crisis de rehenes en Irán, que provocaron la crítica de la prensa y el público. En noviembre, Carter perdió las elecciones contra Reagan. Carter pasó sus últimas horas como presidente negociando la liberación de los 52 rehenes, que fueron liberados poco antes de terminar su presidencia.

La familia Carter regresó a su hogar en enero de 1981. Establecieron el Carter Center en Atlanta para adelantar los derechos humanos y aliviar el sufrimiento de la humanidad. En 1994, Carter sirvió de mediador para negociar acuerdos de paz o ceses del fuego en Haití, Bosnia y Corea del Norte. Ellos empezaron a trabajar con Hábitat para la Humanidad, construyendo casas para la gente alrededor del mundo. Los vínculos de los Carter con Plains han sobrevivido las dificultades de la vida pública, permaneciéndose tan fuertes como lo fueron en décadas pasadas cuando el joven Jimmy caminaba por las calles de Plains durante las mañanas de verano para visitar a su abuela y vender al pueblo cacahuates hervidos.

El Ascenso desde Plains

“Mientras pasamos por la puerta de la Casa Blanca, los hogares están encendidos y un aromático té caliente es servido”, escribió Rosalynn Carter en su autobiografía, *First Lady from Plains*, describiendo las experiencias de los Carter el día de la inauguración presidencial en 1977. “Y somos recibidos, no por embajadores ni miembros del gabinete, sino por gente del pueblo, miembros del Club Botánico de Georgia quienes han venido y llenado la Casa Blanca con flores transportadas desde nuestro pueblo.... Ellos nos recuerdan quiénes somos en realidad y de dónde venimos. Y aunque enfrentamos responsabilidades extraordinarias y viviremos una vida que jamás antes habíamos soñado, primero somos y siempre seremos Rosalynn y Jimmy Carter de Plains, Georgia”.

Para Jimmy Carter, la elección como presidente llevó su carrera de servicio público al punto culminante. Como otros que ascendieron a la oficina más alta de la nación, adquirió fama a nivel local y estatal antes de atraer atención nacional. La historia de Carter empieza en Plains, viaja por el país y el mundo y completa su gira, volviendo a la casa de su juventud.

1924 Nace James Earl Carter, Jr., el 1o de octubre en Plains, Georgia.

1941 Se gradúa de la secundaria Plains High School. Asiste al Georgia Southwestern College y más tarde al Georgia Institute of Technology. Los Estados Unidos entra en la Segunda Guerra Mundial.

1943-46 Asiste a la Academia Naval de los Estados Unidos. Se gradúa en 1946; inicia su carrera naval. Se casa con Rosalynn Smith.

1953 Muere su padre; se retira de la Marina; regresa a Plains para hacerse cargo de la granja y los negocios de su familia.

1953-62 Sirve como miembro de las mesas directivas de la biblioteca y del hospital; presidente de la junta de educación.



Jimmy Carter (en la parte superior izquierda) y sus compañeros de la escuela Plains School celebran el Día del Nacimiento de George Washington, 1941.



Recién graduado de la Academia Naval de los Estados Unidos, el Alférez Carter (tercero desde la izquierda en la fila de adelante) sirve como oficial de ingeniería electrónica a bordo del buque U.S.S. Wyoming.

1954 En la decisión Brown v. Board of Education, la Corte Suprema de los Estados Unidos declara que la segregación escolar es inconstitucional.

1963-66 Senador del estado de Georgia.

1964 Con la firma del Presidente Lyndon B. Johnson, el Acta de Derechos Civiles se hace ley.

1966 Pierde su primera campaña para gobernador. Se intensifica la participación de los Estados Unidos en Vietnam.

1971-75 Gobernador de Georgia.

1977-81 El 39o presidente de los Estados Unidos.

1977 Crea el Ministerio de Energía.

1978 Firma los Tratados del Canal de Panamá.



“Les digo muy francamente que el tiempo de la discriminación racial ha terminado”, anuncia Jimmy Carter el día de su inauguración como gobernador de Georgia en 1971.



Con su campaña populista, Carter logra la nominación del partido Demócrata en la primera balota, la cual trae la victoria en la elección presidencial de 1976.

1978 Reúne al primer ministro israelí y al presidente egipcio para ponerle fin a las hostilidades entre Israel y Egipto. En marzo de 1979, se firma el Tratado de Paz.

1979 Firma el proyecto de ley mediante el cual se liberalizaron los precios del petróleo; se promueve la conservación de energía y programas del desarrollo de energía alternativa.

1979 Firma el Tratado SALT II con la Unión Soviética para limitar la proliferación de armas nucleares.

1979 Establece relaciones diplomáticas formales con la República Popular China.

1979 Crea el Ministerio de Educación.

1979 En noviembre, rehenes norteamericanos son capturados en la embajada de los Estados Unidos en Teherán, Irán.



El Presidente Carter, con el presidente de Egipto Anwar Sadat y el primer ministro israelí Menachem Begin, celebran la firma del tratado de paz en 1979.



Durante su presidencia, Carter visita el Parque Nacional Yellowstone. “Creo que me siento más tranquilo cuando estoy al aire libre”, ha dicho Carter.

1980 Firma el Alaska Lands National Interest Conservation Act protegiendo más de 100 millones de acres de tierras federales.

1980 Pierde la elección presidencial contra Ronald Reagan. Negocia la liberación de los rehenes norteamericanos cautivos en Irán.

1981 hasta el presente Vive en Plains. Trabaja con el Carter Center y el Hábitat para la Humanidad. En 2002 fue presentado con el Premio Nobel de la Paz por sus décadas de infatigable esfuerzo para encontrar soluciones pacíficas a los conflictos internacionales, promover la democracia y los derechos humanos y fomentar el desarrollo económico y social.

EL PLAINS DE JIMMY CARTER



LA ESTACIÓN DE FERROCARRILES DE PLAINS Las calles Main y Hudson. La estación de ferrocarriles fue completada en 1888. El pueblo, entonces llamado Plains of Dura, fue trasladada una distancia corta hacia el sur para tomar ventaja de la nueva vía férrea y acortó su nombre a Plains. En 1919, cerdos y vacas fueron transportados desde la estación en 66 vagones de carga. Durante los años de 1920, entre 6.000 y 10.000 pacas de algodón fueron enviadas anualmente desde Plains. La edificación fue restaurada para recobrar su aspecto de los años 1976, cuando servía como la oficina central de la campaña de Carter.



LA GRANJA Y HOGAR DE LA JUVENTUD DE CARTER Old Plains Highway, Archery. Carter recuerda el día cuando la familia se mudó aquí en 1928. Su padre había olvidado la llave de la casa e hizo que el pequeño Jimmy, que entonces tenía cuatro años, se metiera por una ventana para abrir la puerta de enfrente. En esta granja de 360 acres, los Carter cultivaban algodón, cacahuates y maíz para vender y también cultivaban verduras y ganado para su propio consumo. En 1938, “un increíble cambio ocurrió en nuestras vidas cuando la electricidad llegó a la granja”, recuerda Carter. Al este de la casa está la comisaría donde Earl Carter, padre de Jimmy, vendía semillas y provisiones a los granjeros y vecinos.



LA SECUNDARIA PLAINS HIGH SCHOOL La calle North Bond. Jimmy y Rosalynn Carter asistieron a la escuela primaria y secundaria aquí. Fueron influenciados por la maestra y directora, la señorita Julia L. Coleman, quien fue una fuerza que guiaba a la escuela desde 1908 hasta 1958. “Ella nos dijo que teníamos que estar preparados para el mundo exterior, recordándonos que en un país tan grande como el nuestro, ‘cualquier colegial, incluyendo uno de nuestros, podía llegar a ser el presidente de los Estados Unidos’”, recordó Rosalynn Carter, quien presentó el discurso de despedida de la clase de 1944. En 1979, la última clase de estudiantes se graduó de Plains High School. Hoy en día, es el museo y centro de visitantes del parque, con exhibiciones de la vida y carrera de Carter.



LA CASA DE CARTER Woodland Drive. Después de haber vivido en varias residencias en Plains, los Carter compraron un solar de 2,4 acres en 1960 y construyeron esta casa de estilo rancho. Es la única casa que jamás han poseído. Se hicieron renovaciones en 1974 y otras en 1981, cuando Carter instaló un taller de carpintería que incluía herramientas que le fueron presentadas por el personal de la Casa Blanca. Nota: La casa, el camino de entrada y el recinto están cerrados al público.

Fotografías cortesía de NPS y Ken Laffal

EXPLORANDO PLAINS

En enero de 1977, el tren de 18 vagones llamado Peanut Special salió de la estación de ferrocarriles de Plains, lleno de partidarios de Carter con destino a la ceremonia de inauguración del 39o presidente. Plains ya no era el pueblo incógnito de la juventud de Carter. Antes de que Jimmy Carter fuese elegido como presidente en 1976, la estación de ferrocarriles ya era el foco de atención como su centro de operaciones para la campaña y como trasfondo para sus discursos políticos. Los vecinos del pueblo pintaron carteles promoviendo su candidato nativo. La prensa estableció una pequeña ciudad de remolques y aparatos al lado del tanque de agua. Un sonriente cacahuate de 3,05 metros (10 pies de altura) de altura era la mascota de campaña que apareció en el pueblo. Después de las elecciones, esta comunidad de menos de 700 habitantes atrajo a unos miles de visitantes cada día. Se abrieron tiendas de recuerdos y restaurantes, y el estado construyó un centro de visitantes en las afueras del pueblo. El Servicio Secreto instaló puestos de centinela y aparatos de seguridad en la casa de los Carter en Woodland Drive. A pesar de los cambios que la atención pública nacional ha traído, el pueblo natal de Carter sigue siendo “un imán que siempre nos ha atraído a mi y a Rosalynn de vuelta a casa. . . en buenos y felices momentos, así como también en aquellos cuando nos hemos sentido desalentados y angustiados”. Plains ha hecho todo lo posible para mantener el ambiente de un pequeño pueblo agrícola. El Sitio Histórico Nacional Jimmy Carter, designado por el Congreso en 1987, está compuesto de la granja y hogar de la juventud de Carter, la secundaria, su actual residencia (cerrada al público) y la estación de ferrocarriles (véase las fotografías y descripciones arriba). El distrito de conservación incluye los sitios del parque nacional, un distrito histórico y los terrenos agrícolas dentro y alrededor de la ciudad de Plains, Georgia (véase las descripciones a la derecha).

Lebanon Cemetery Old Plains Highway. Earl y Lillian Carter están sepultados aquí, así como también Gloria, la hermana de Jimmy, Billy, su hermano, y otros miembros de la familia.

Haunted House Old Plains Highway. Los Carter y sus tres hijos alquilaron esta casa desde 1956 hasta 1961. Construida cerca de 1850, es una de las casas más antiguas del condado. Generaciones de historias de fantasmas han inspirado su nombre.

Plains United Methodist Church Las calles Church y Thomas. En 1945, mientras estaba de permiso de la Academia Naval de los Estados Unidos, Jimmy Carter salió con la mejor amiga de su hermana Ruth, Rosalynn Smith. Después de graduarse de la Academia, Jimmy y Rosalynn se casaron en esta iglesia el 7 de julio de 1946.

Public Housing Unit 9-A Las calles Paschall y Thomas. “Sin tener salario seguro”, escribió Jimmy Carter sobre su regreso a Plains en 1953, “hicimos una solicitud para—y se nos fue asignado—un apartamento en el nuevo proyecto de viviendas en Plains”. Los Carter vivieron en estos apartamentos por un año. El recinto todavía provee viviendas públicas.

Lillian G. Carter Nursing Center La calle Hospital. Lillian Gordy Carter trabajó como enfermera certificada en lo que entonces era el Wise Sanitarium, uno de los primeros hospitales pequeños de Georgia en recibir acreditación. Jimmy Carter nació aquí, el 1o de octubre de 1924. Hoy en día, este edificio funciona como hogar de ancianos.

Plains Baptist Church Las calles Bond y Paschall. Jimmy Carter fue bautizado aquí, y su familia asistió a esta iglesia durante su juventud. Los Carter asistieron a los servicios de esta iglesia hasta que se trasladaron a Washington, D.C., en 1977.

Billy Carter's Service Station La calle Church. Billy, el hermano de Jimmy Carter, era el dueño y gerente de esta gasolinera desde 1972 hasta 1981. Era un lugar popular para visitantes y miembros de la prensa.

Business District La calle Main. Estas edificaciones comerciales de ladrillo fueron construidas en los años 1890. El centro de Plains ha cambiado muy poco desde los años de la juventud de Carter.

Golden Peanut Company Las calles Main y Bond. Anteriormente conocido como el complejo de Almacén Carter, este fue el sitio del negocio familiar de suministros agrícolas que se expandió durante los años anteriores a la elección de Jimmy Carter como presidente.

Maranatha Baptist Church Camino Buena Vista. Esta iglesia fue fundada cuando la congregación de Plains Baptist Church se dividió a finales de los años 1970. Jimmy y Rosalynn Carter han sido miembros desde 1981. El ex-presidente hizo algunos de los muebles y las bandejas de colección, y a menudo se encuentra manteniendo los terrenos de la iglesia. Aún él enseña clases de catecismo los domingos.

Planifique su Visita

Plains High School Museum and Visitor Center Empiece su visita aquí para informaciones, exhibiciones, mapas, un video y una librería. El Centro de Visitantes está abierto diariamente, excepto el Día de Acción de Gracias, el 25 de diciembre y el 1o de enero. Para mayor información sobre las actividades, el horario de apertura y programas especiales, incluyendo el horario de clases de catecismo de Jimmy Carter (el público está bienvenido), comuníquese con el parque o visite www.nps.gov/jica.

Carter Boyhood Farm La granja y hogar de la juventud de Carter, donde vivió por aproximadamente 14 años, están ubicados a 4,02 kilómetros (2,5 millas) al suroeste de Plains (véase el mapa abajo).

Otros sitios relacionados con Jimmy Carter El Carter Presidential Center en Atlanta (a 257,50 kilómetros, o 160 millas) incluye el Carter Center: 404-420-5100, www.cartercenter.org, y el Jimmy Carter Library and Museum: 404-865-7100, www.jimmycarterlibrary.org.

Para Mayor Información Jimmy Carter National Historic Site
300 North Bond Street
Plains, GA 31780-5562
229-824-4104
www.nps.gov/jica

El Sitio Histórico Nacional Jimmy Carter es uno de más de 390 parques en el Sistema de Parques Nacionales. Para enterarse sobre los parques nacionales y los programas del Servicio de Parques Nacionales en las comunidades estadounidenses, visite www.nps.gov.

